



中村小だより

練馬区立中村小学校
(3990) 4241
令和4年度 12月号

中村小学校の歩み

校長 中村 直人

＜中村小学校 学校教育目標＞

- よく考える子ども
- さいごまでやり抜く子ども
- 明るく元気な子ども
- ◎ なかよく助け合う子ども

11月2日(水)に校庭で開校75周年記念集会を行いました。通常、周年行事は50周年、60周年と10年ごとに行われます。しかし、周年行事の年に在籍しない子供たちにも、学校をお祝いする経験をさせたいという考えから、開校55周年の時に学校と学校に関わる方々の話し合いで記念集会などを行うことにしたそうです。その考えを受け継ぎ、子供たちと開校75周年をお祝いしました。

6月にはお祝いの航空(ドローン)写真を撮影しました。子供たちが決めたイラストをもとに、全校の児童が校庭の芝生の上に並んで撮影しました。そして、11月の記念集会。感染予防のため、校庭で短時間での実施でしたが、代表委員会から「よーいドン!未来へつなげ笑顔のボタン」というスローガンが発表されるとともに、中村小クイズや本校の伝統である6年生の鼓笛演奏があり、最後に全校児童が青空に校歌を響かせて締めくくりました。

中村小だより9月号に「校歌に込められた思い」について記載しましたが、今月は中村小学校の歩みについて(一部ですが)お伝えしようと思います。

中村小学校は、昭和21年10月1日に豊玉小学校の分校として開設され、昭和22年4月1日に板橋区立中村小学校として開校し、同年8月1日の練馬区の独立により練馬区立中村小学校と校名を変更し(児童数658名)現在に至っています。開校当時は、戦後の混乱期で何もかもが不足している時代で、校舎は、飛行機工場の作業場の建物を譲り受けて建てられたバラックでした。教材教具も足りず、すべてに不自由し、毎日の授業に差し障る状態であったようです。しかし、「学校は地域の宝」であるとする地域・関係者の皆様による校舎の修理や教材教具の整備など献身的なご協力をいただき、そのおかげで学校が成り立っていたそうです。

昭和36年(約60年前)にプールが完成したことをはじめ、年々施設の充実が図られるとともに、教職員は授業の質の向上を目指して様々な研究を続

けてきました。力を合わせて達成感を味わえる行事の充実にも力を入れてきました。

自慢の校庭芝生が完成したのは平成18年。以降中村小学校・グリーン・キーパーズ(NGK)やPTAのみなさんの多大なご努力、ご協力のおかげで、現在も子供たちはふかふかの芝生の上で遊んだり運動したりすることができています。

また、本校は奄美大島の名瀬小学校との交流を続けています。奄美が日本に復帰した年、昭和28年に祝賀使節として中村小学校の代表児童2名が派遣されたことがきっかけで交流が始まりました。それから40年ほど空白の期間がありましたが、平成9年に交流が復活し、「少年使節団」として、何人かの子供たちと関係の方々がお互いの学校を訪問してきました。中村小開校70周年の時は、名瀬小学校の子供たちが中村小を訪れるとともに軽井沢でスキー体験をしたと聞いています。職員室前に植樹されたソテツの木もこの年に贈っていただいたそうです。

現在は、新型コロナウイルスの感染拡大があり、互いに訪問するわけにいかないので、今年度からオンラインでの交流を始めました。11月29日には第2回のオンライン交流があり、代表委員が中心となって中村小学校の紹介をしたり、6年生の鼓笛演奏を披露したりしました。これからも、工夫して今できる形で交流を続けていきたいと考えています。

開校75周年記念集会で私は子供たちにこう話しました。

「地域の方々、保護者のみなさん、卒業生のみなさん、学校の先生方や職員のみなさん、教育委員会の方々などなど、その時々の中村小学校で、子供たちが元気に楽しく生活できるように、力を合わせてきたということを感じてほしいのです。そして、みなさんの先輩たちも力を合わせて頑張って、中村小の伝統を築いてきたんです。そういう人たちの思いに応えるためにも、今も、これからも、学ぶことが楽しい、先生や友達と過ごすことが楽しい、そんな中村小学校であり続ける必要があります。未来に向かって、みんなで力を合わせていきましょう。」

多くの方々のお力添えをいただきながら、これからも伝統ある中村小学校の教育活動を充実させるべく、教職員一同力を合わせてまいります。

12月の行事予定

1	木	安全指導日
2	金	校内研究会(4時間 5年3組のみ5時間)
3	土	
4	日	
5	月	
6	火	全校朝会 避難訓練
7	水	
8	木	
9	金	
10	土	土曜授業日 (PTA クリスマスバザー：午後・体育館)
11	日	
12	月	4時間授業 委員会活動⑤(5時間目)
13	火	児童集会
14	水	セーフティ教室 3.4年生(午前)
15	木	
16	金	5時間授業
17	土	
18	日	
19	月	5時間授業
20	火	5時間授業
21	水	クラブ活動⑦(6時間目)
22	木	給食終・大掃除
23	金	2学期終業式
24	土	
25	日	冬季休業日始
26	月	
27	火	
28	水	学校休務日
29	木	校庭開放中止期間・完全機械警備 12/28(水)~1/3(火)
30	金	
31	土	

令和4年度3学期始業式

令和5年1月10日(火)

通常登校 5時間授業・給食あり

最終下校 14:15

12月の生活目標

「みのまわりを きちんとしよう」

令和4年も残り1か月となります。生活の中で、この1年を振り返り、新たな年を迎える大切な1か月です。学習のまとめと同様に、生活のまとめも大切です。計画的に身の回りの掃除や整頓をし、心もすっきりとして新年を迎えられるよう、指導していきます。

5年生移動教室

11月16日(水)から18日(金)に岩井移動教室に行ってきました。3日間とも天候に恵まれ、鋸山・鴨川シーワールド、大山千枚田・マザー牧場などに行ったり、宿舎での集団生活を体験したりしながら、大いに学び、楽しみました。

この3日間で、5分前行動を心掛け、相手の目を見て話を聞くことや、友達を思い、協力する姿など、子供たちのすてきな面がたくさん見られました。移動教室で学んだことを今後の生活に生かしていけるよう、励ましていきます。

1年生 遠足

10月21日(金)石神井公園に行きました。初めての校外学習。電車に乗ること、歩くこと全てドキドキでしたが安全に行動できました。天候に恵まれすぎたせいか、多くの学校や幼稚園が来ていて思うように活動できなかつた面もありましたが、おいしいお弁当に友達と遊び、楽しく有意義な1日になりました。



～芝生だより～

今年の芝生はここ数年では一番良い状態で冬を迎えられそうです。業者の方による肥料まきの作業や、環境委員さんによる作業もあります。来年の春に向けて、冬の間もしっかりと芝生の管理をしながら、冬芝を楽しんでいきたいと思ひます。ご協力よろしくお願ひします。

